

Bruxelles: les travaux des façades du palais de justice commencent à la rentrée



Les premiers échafaudages devraient être démontés en avril 2024. ©EPA

MAXIME DELRUE | 09 juin 2023 10:38

Le marché pour la rénovation de la façade du palais de justice qui fait face à la place Poelaert à Bruxelles vient d'être attribué. Les travaux démarreront à la rentrée.

Les premiers ouvriers devraient arpenter les échafaudages du palais de justice de Bruxelles **fin août / début septembre**, détaille à L'Echo le Secrétaire d'État chargé de la Régie des Bâtiments, Mathieu Michel (MR). **Le Conseil des ministres a validé, ce vendredi matin, l'attribution du marché pour la première phase des travaux.**

"Ce n'est plus un engagement, c'est sur les rails."

MATHIEU MICHEL
SECRÉTAIRE D'ÉTAT EN CHARGE DE LA RÉGIE
DES BÂTIMENTS

Pour des raisons de procédure, l'identité de l'entreprise retenue ne sera pas révélée avant une dizaine de jours, le recours d'un soumissionnaire malheureux étant toujours possible.

"Ce n'est plus un engagement, c'est sur les rails", se félicite Mathieu Michel, qui rappelle au passage que ces travaux auraient dû être menés depuis 40 ans déjà, **les premiers échafaudages ayant été posés en 1984.**

LIRE AUSSI

Les échafaudages du palais de justice, entre tradition orale et archives perdues

Concrètement, il s'agira de **remplacer 30 à 40% des pierres des différentes façades, à commencer, donc, par celle qui fait face à la place Poelaert** et à la rue de la Régence. Des pierres qui viendront tout droit de Bourgogne. "On a de la chance qu'il y a encore une carrière qui produit de **la pierre de Comblanchien**", souffle le Secrétaire d'État. La dernière estimation du budget de ces premiers travaux s'élève à 27 millions d'euros.

Le début de la fin pour les échafaudages

Corollaire: il semblerait que ce soit bien **le début de la fin pour les tristement célèbres échafaudages qui enserrent l'édifice et qui seront progressivement retirés à partir d'avril 2024.** Du côté de Mathieu Michel, on insiste cependant: il s'agira d'un **retrait progressif**, certains échafaudages devront en effet rester en place pour permettre les travaux des phases suivantes. **Les frises qui coiffent les colonnes seront les premiers éléments à être libérés** de leur manteau de fer.

On l'a dit, il s'agit là d'une première phase. **Deux autres devront suivre, pour lesquelles la préparation du marché public est en cours.** Il s'agira alors d'abord de s'attaquer à la façade qui fait face aux Marolles. Quand? Mathieu Michel dit prudemment **espérer attribuer les deux marchés avant la fin 2024**, tout en ajoutant que le budget est bien prévu pour toutes les phases. L'ensemble des habits extérieurs du palais de justice devrait être **retapé pour 2030 pour un budget total estimé récemment à 87 millions d'euros.**

Quant à **l'intérieur du plus grand palais de justice du monde**, c'est une autre histoire. **Les études techniques préalables viennent de démarrer.** L'ampleur de la tâche restant encore à déterminer, on table là sur une fourchette entre 100 et 300 millions d'euros et une fin des travaux pour 2040. Le début de la fin ou le début du début.

Les principales infos de la journée en un coup d'œil.

Recevez maintenant L'actu du jour de L'Echo.

Envoi quotidien (lu.-ve.) par e-mail - Désinscription en un seul clic

Source: L'Echo



LIRE EGALEMENT

BELGIQUE

Malmené dans les sondages, l'Open Vld recherche des "ajustements utiles"

Malmené dans les sondages, les libéraux flamands ont tenu samedi en urgence une réunion du bureau du parti en visioconférence pour tenter d'identifier des "ajustements utiles" avant le scrutin de juin prochain.

BELGIQUE INTERVIEW

Georges-Louis Bouchez: "En Wallonie, les investisseurs deviennent fous"

Pour Georges-Louis Bouchez, l'échec Futerro est un symptôme des maux historiques de la Wallonie. Le président du MR s'est aussi exprimé sur le bonus pension.

CONTENU SPONSORISÉ

"Le développement vertical est lié au développement cognitif et émotionnel"

Dans le cadre de l'apprentissage tout au long de la vie, Accord Group place clairement l'accent sur le développement vertical. "Dans le cadre de l'apprentissage tout au long de la vie, Accord Group place...

GUERRE EN UKRAINE

La Belgique approuve de nouvelles aides militaires à l'Ukraine

Le Fédéral a approuvé ce vendredi un 14e paquet d'aide militaire à l'Ukraine. La Belgique enverra à Kiev des obus de 105 mm, pour 32,4 millions d'euros.

ENERGIE

Le recours contre l'extension de la centrale au gaz de Wondelgem est rejeté

La centrale produit actuellement 390 MW, avec 234 MW supplémentaires en cas de forte demande, soutenue par l'avis favorable de la ministre Demir (N-VA) en 2021.

BELGIQUE

Belfius remonte les taux sur ses comptes d'épargne, mais le débat politique continue

Après la hausse des taux des comptes d'épargne de Belfius, l'intervention du gouvernement n'est plus nécessaire, estime la secrétaire d'État Alexia Bertrand. Pour les Verts et les socialistes, cela reste...